

MOP adjudica obras de protección y muelle turístico flotante en la ribera La Boca de Rapel

Proyecto por más de \$1.400 millones busca fortalecer infraestructura, impulsar el turismo y resguardar el borde costero de la comuna de Navidad.

La Dirección de Obras Portuarias (DOP) del Ministerio de Obras Públicas adjudicó el contrato para la ejecución de un importante proyecto en el sector de La Boca de Rapel, comuna de Navidad, que contempla la construcción de obras de protección de ribera, un nuevo muelle flotante con fines turísticos, con una rampa para embarcaciones menores, con una inversión sectorial que alcanza los \$1.402 millones.

Al respecto, el director nacional de Obras Portuarias, Ricardo Trigo, señaló que "estamos muy contentos por haber adjudicado este proyecto esperado largamente por la comunidad. Está relacionado con la protección en base a enrocado de la ribera del río, que va a permitir proteger el sector de las subidas de caudal del río y que, además, implementa iluminación y un muelle, que en la última bajada importante del río había sido dañado considerablemente. Así que va a permitir apalancar turismo, protección y mejor calidad de vida para las usuarias y usuarios de

este borde fluvial y para la comunidad".

Asimismo, la seremi del MOP O'Higgins, María de los Ángeles Latorre, destacó que "este proyecto tiene una alta relevancia para la comunidad de La Boca en Navidad, ya que no solo fortalece las condiciones de seguridad del borde costero, sino que también abre nuevas oportunidades para el turismo local y los deportes náuticos, con una infraestructura moderna y accesible".

Las obras estarán a cargo de la Dirección de Obras Portuarias y cuentan con un plazo de ejecución de 253 días, incluyen la construcción de una protección de ribera mediante enrocado, un muelle flotante para embarcaciones turísticas, una rampa para el ingreso y salida de embarcaciones menores relacionadas a deportes náuticos, sombreadero, luminaria solar y obras de accesibilidad universal.

Respecto a las obras de protección en la ribera, éstas se desarrollarán mediante enrocado y se extenderán por 270 metros

lineales, lo que permitirá reforzar la defensa del borde costero frente a crecidas o inundaciones del río Rapel durante el invierno, evitando así la pérdida por erosión o daño de éste.

El alcalde de Navidad, Yanko Blumen, indicó que "esta iniciativa pone a La Boca primero en la fila, como siempre debió ser, reduciendo el riesgo de desastres e inundaciones, así como un avance concreto para el turismo, para los deportes náuticos y para los paseos en lanchas con infraestructura de calidad. Dijeron que sería imposible y hoy, con el aporte de DOP, autoridades, organizaciones sociales de la localidad lo estamos haciendo realidad. Me siento orgulloso de lo que hemos logrado".

CARTERAS DE PROYECTOS

Cabe destacar que el 2024, la Dirección de Obras Portuarias ejecutó importantes obras de conservación, entre ellas, la caleta de pescadores de Matanzas, en Navidad, con una inversión de \$308



millones; la caleta de pescadores de Bucalemu, en Paredones, por \$337 millones; y la caleta de pescadores de Pichilemu, por \$388 millones.

Este año, la DOP continúa avanzando con su cartera de proyectos en la Región de O'Higgins, con el objetivo de fortalecer la infraestructura costera y mejorar las condiciones para la comunidad y las actividades productivas. En ese contexto, actualmente se encuentra adjudicado el contrato para la ejecución del proyecto "Conservación Integral Borde Costero Bucalemu, comuna de Paredones".

Respecto de la iniciativa para la pesca artesanal que estaría en el extremo norte de la obra del enrocado, denominado "Reposición de emergencia embarcadero de pesca artesanal La Boca de Rapel, Navidad", actualmente se

encuentra en proceso de reevaluación en el Ministerio de Desarrollo Social para obtener la Recomendación Social (RS) de ejecución.

Soledad Ríos, presidenta de la agrupación Borde Río de La Boca, señaló que "toda la comunidad espera esta tremenda inversión y también la venidera para la recuperación de la caleta de La Boca y su muelle, las que potenciarán el turismo, el desarrollo de diversas áreas productivas, fortaleciendo la imagen a nuestra localidad y la comuna toda. Es un sueño, que se está haciendo realidad".

Este nuevo proyecto en La Boca de Rapel representa un avance significativo en el mejoramiento de la infraestructura local, promoviendo el turismo, la seguridad y el mejoramiento de la calidad de vida de los habitantes del borde costero de Navidad.